



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	D 1-3	06/12/2023	OPINIÓN

Casi a mano
La economía ya logró remontar el tema del covid, pero todavía está por debajo del nivel de 2018.
Análisis Superior, David Páramo > 3

No sólo el PIB per cápita se encuentra por debajo del que había en el último año de Peña Nieto, sino en diversos sectores.

Análisis superior
David Páramo
david.paramo23@gimm.com.mx

Casi a mano

Si bien la economía mexicana ya logró remontar la crisis propiciada por el covid-19, la realidad es que todavía se está por debajo del nivel que tenía en 2018. No sólo el PIB per cápita se encuentra por debajo del que había en el último año de **Enrique Peña**, sino en diversos sectores de la economía.

Por ejemplo, los miembros de AMDA, que preside **Guillermo Rosales**, han tenido prácticamente un año de crecimiento a tasas mensuales y tendrán en 2023 el mejor año desde 2019, que regresaron a los crecimientos de dos dígitos, todavía no están al nivel que tenían en 2018 y quedarán lejos de su máximo histórico que se registró en 2016.

Llama la atención que durante este lapso ha crecido el número de competidores, con mayores cantidades de productos y con una gran guerra por el financiamiento en que no sólo participan los miembros de la ABM, presidida por **Julio Carranza**, sino otros otorgantes de crédito.

REMATE AJUSTADO

Ayer, el *Padre del Análisis Superior* felicitó a Banca Mifel, encabezada por **Daniel Becker**, por cumplir 30 años. Hoy es importante añadir que este banco ha tenido una gran revolución en los últimos meses.

La forma en la que se han concentrado en el crecimiento de cuentas a través de la tecnología, puesto que están abriendo entre 3 mil y 4 mil cuentas diariamente. La idea de Mifel demuestra que los bancos siguen siendo mucho más eficientes que las fintech, puesto que pueden hacer lo mismo que las financieras tecnológicas con el respaldo de una infraestructura convencional.

REMATE ENFOCADO

La discusión sobre la jornada laboral está mal enfocada. A un grupo de políticos, sin mayores argumentos, les parece que lo correcto es disminuir en ocho horas la jornada laboral y algunos representantes de la iniciativa privada se niegan, sin tener mayores argumentos que un supuesto temor a la pérdida de competitividad. Mucho más allá de que ayer el Presidente le puso una losa a la iniciativa cuando dijo que se esperaría para pronunciarse, pero que era mejor que hubiera más tiempo para reflexionar sobre el tema. Los legisladores de Morena y sus partidos rémoras muy rápidamente comprendieron que más les vale parar este asunto.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	D 1-3	06/12/2023	OPINIÓN

Lo importante no es si se trabaja 48 o 40 horas a la semana (como ocurre en la mayoría de los casos). Lo verdaderamente importante es la productividad: México está en el sótano de la OCDE, siendo el país en el que más horas están en el trabajo los empleados. En lugar de estar discutiendo sobre estos puntos, sería mucho más útil que se concentraran en las nuevas formas de trabajo (destacadamente las que tienen que ver con las jornadas a distancia) o la medición de resultados, en lugar de horas transcurridas en el centro de empleo.

Ojalá que los legisladores se concentren en lo importante y dejen de estar buscando iniciativas de relumbrón, y que resuelvan el fondo del tema laboral, que tiene que ver con los ingresos de los trabajadores, los cuales tienen que provenir de la rentabilidad y no del esquilmo.

REMATE CONFIRMADO

Como lo anticipó en su momento el PAS, la administración del AICM ingresó ayer por la madrugada a las instalaciones del Sitio 300, que tiene un adeudo superior a los 60 millones de pesos, para verificar las credenciales de los trabajadores.

Se constató que no están vigentes y se les pidió que no sólo dejaran de dar un servicio que debe ser considerado como pirata y altamente riesgoso para los pasajeros, sino que se retiraran de las instalaciones.

Los líderes de este sitio de taxis han apostado a una carrera de desgaste en contra de la administración de **Carlos Velázquez Tiscareño**. Primero fueron los compromisos que no cumplieron y las movilizaciones en la terminal aérea, ahora intentan provocar.

Como le ha informado el PAS, la administración del AICM ya pidió legalmente la quiebra del Sitio 300, por la gran cantidad de adeudos en los que incurrieron los líderes del sindicato. Vale la pena destacar que muchos de los taxistas pagaban sus cuotas, pero la dirigencia se las robaba.

REMATE EQUIPADO

Llama la atención que en el equipo de campaña de **Xóchitl Gálvez** se haya incluido a personajes como **Ildelfonso Guajardo**, quien pasó de ser visto como un experto en el comercio internacional a un hombre enfocado en sus filias y fobias políticas.

Lo mejor que debe tener un asesor es objetividad y no estar escondido en el prestigio del pasado para dejar correr aspiraciones, que le han alcanzado para pretender ser candidato al gobierno de Nuevo León.

Por lo demás, resulta altamente positivo que incluyera a perfiles tan destacados como el de **Enrique de la Madrid**, **Norma Aceves** o **Josefina Vázquez Mota**.